



Nomos

# Der koloniale Charakter des modernen Staates: Kritik, Widerstand, Aufbruch



## Postkoloniale Staatsverständnisse

Herausgegeben von Martin Oppelt, Christina Pauls und Nicki K. Weber

2022, 262 S., brosch., 54,- €

ISBN 978-3-8487-8524-7

(Staatsverständnisse, Bd. 170)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8524-7](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8524-7)

Der Band setzt sich kritisch mit konventionellen Verständnissen des modernen Staates auseinander. Nach einem Prolog von Achille Mbembe zum gegenwärtigen Eurozentrismus versammelt der erste Teil Überlegungen zu Staat und Postkolonie im engeren Sinn. Hier geht es um Kritik an und Widerstände gegen „klassische“ Vorstellungen moderner Staatlichkeit und die ihnen eingeschriebene eurozentristische Perspektive. Die Beiträge des zweiten Teils versuchen territoriale, wie epistemische Gebundenheiten moderner Staatlichkeit aufzubrechen, indem sowohl die

Verwobenheit von Staat und Postkolonie offengelegt als auch die die Grenzen von staatszentriertem Denken für postkoloniale Politik in den Blick genommen werden.

### Mit Beiträgen von

Fatim Selina Diaby, Dilek Divan, Timo Dorsch, Simon Faets, Paul\*A Helfritsch, Gesche Jeromin, Ryo Kuboyama, Achille Mbembe, Börries Nehe, Martin Oppelt, Christina Pauls, Julian Prugger, Gustavo Robles, Dshamilja Roshani, Valerian Thielicke, Messan Tossa und Nicki K. Weber.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary

# The Colonial Character of the Modern State: Critique, Resistance, Awakenings



## Postkoloniale Staatsverständnisse

Edited by Martin Oppelt, Christina Pauls  
and Nicki K. Weber

2022, 262 pp., pb., € 54.00

ISBN 978-3-8487-8524-7

(Staatsverständnisse, vol. 170)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8524-7](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8524-7)

This volume critically examines conventional understandings of the modern state. After a prologue by Achille Mbembe on contemporary Eurocentrism, the first part gathers reflections on state and postcolonialism in a narrower sense. Here, the focus is on criticism of and resistance to traditional conceptions of modern statehood and the Eurocentric perspective inscribed in them. The contributions in the second part try to dismantle territorial and epistemic ties of modern statehood by revealing the interconnectedness

between the state and postcolonialism as well as the limits of state-centred thinking for postcolonial politics.

### With contributions by

Fatim Selina Diaby, Dilek Divan, Timo Dorsch, Simon Faets, Paul\*A Helfritsch, Gesche Jeromin, Ryo Kuboyama, Achille Mbembe, Börries Nehe, Martin Oppelt, Christina Pauls, Julian Prugger, Gustavo Robles, Dshamilja Roshani, Valerian Thielicke, Messan Tossa and Nicki K. Weber.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgener Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).